

Qué pensará el habitante andino que sufre -ahora- su montaña ultrajada, respecto a la exposición de las ofrendas humanas arrebatadas de su santuario, expondremos en un tecnificado museo en la ciudad de Salta?.

En un intento de no cargar la complicidad de haber estado en la expedición científica que justifico semejante agravio y elegir estar nuevamente junto a los puneños compartiendo, sin hipocresía, su mundo. Lanzo mi verdad avergonzado por el daño causado. -espero comprensión-

"ME FUÉ INCRIBLE SER CONVOCADO POR LA "NATIONAL GEOGRAPHIC SOCIETY" PARA FORMAR PARTE DEL PROYECTO ARQUEOLÓGICO "SANTUARIOS DE ALTURA" DONDE ASCENDERÍAMO EL VOCÁN QUEWAR Y LLULLAILLACO EN LA PUNA SALTEÑA. CÓMO NEGARME, SI EL SUEÑO SE HIZO REALIDAD! (CRECÍ ADMIRANDO E INCORPORANDO? LOS DOCUMENTALES DE LA N.G.S).

YA EN LA CIMA DEL VOLCÁN QUEWAR FORMÉ PARTE EN LA TAREA DE CAVAR Y AMBICIONAR EL POSIBLE HALLAZGO, QUE FINALMENTE OBTUVIMOS PARA REGOCIJO DEL EQUIPO CIENTÍFICO. ALLÍ COMENZÓ LA INCOMPRESIÓN DEL TRABAJO QUE SE ACENTUÓ, AUN MÁS, EN EL VOLCÁN LLULLAILLACO.

A TAL PUNTO FUE MI MALESTAR Y DESILUSIÓN QUE INVENTÉ EXCUSAS PARA HUIR DEL ESCENARIO DEL SAQUEO FERROZ QUE HACÍAMOS EN EL SANTUARIO MÁS ALTO DEL MUNDO.

TUVE QUE ASUMIR MI DETERMINACIÓN Y CAMINAR A MODO DE PEREGRINAJE, CARGANDO MI MOCHILA Y CONVICCIÓN, 80 KM. APROX. DESDE LA CIMA DEL LLULLAILLACO HASTA LA LOC. FRONTERIZA DE SOCOMPA EN LA INMENSIDAD DE LA PUNA. FUERON DOS DÍAS DE CAMINAR SOLITARIO Y DEJAR EN CADA PASO (A MODO DE LASTRE,) PARTE DE COMPLICIDAD CULTURAL Y GANAR ALIVIO DE CONCIENCIA..

LO QUE TARDÉ EN LLEGAR A LA CIUDAD DE SALTA DESDE SOCOMPA, FUE EL TIEMPO QUE TUVO LOS CAMARÓGRAFOS DE LA N.S.G EN LLEGAR DESDE CALIFORNIA!. FUI CONVOCADO, NUEVAMENTE, PARA LLEVARLOS HASTA EL ESCENARIO DEL SAQUEO Y DOCUMENTAR EL "MAGNÍFICO RESCATE".

AL PASAR POR TOLAR GRANDE, ÚLTIMO PUEBLO POBLADO POR HABITANTES ANDINOS ANTES DE LLEGAR AL LLULLAILLACO, PERCIBÍ GRAN INTRIGA POR EL MOVIMIENTO DE GRINGOS Y PRENSA QUE PASABAN SIN DAR UNA MÍNIMA EXPLICACIÓN, SOLO QUE NOS SIRVAN EN SILENCIO, SIN CUESTIONAMIENTOS, ALIMENTOS Y DEMÁS SERVICIOS COMPRADOS.

CON EL MUTISMO CÓMPlice CONTINUAMOS HASTA EL ESCENARIO DONDE SE HALLABAN MIS EX COMPAÑEROS DE TRABAJO EUFÓRICO Y DESEOSO DE REGRESAR A LA GEOGRAFÍA BENEVOLA.

ALLÍ ESTABAN -AL PIE DEL VOLCÁN, EN EL CAMPAMENTO BASE, A 4.500 MTS. CERCA DE UN CEMENTERIO INDÍGENA- "LOS TROFEOS "RESCATADOS" DEL SANTUARIO A 6.700 MTS. DE ALTURA: TRES CUERPOS HUMANOS, CON SUS OFRENDAS DE INCALCULABLE VALOR ECONÓMICO, SIN EL CONTEXTO MÁGICO, DESECHO POR LA AMBICIÓN Y PRETEXTO CIENTÍFICO QUE JUSTIFICÓ EL ULTRAJE A UN SITIO SAGRADO. DISPUESTOS PARA LAS FOTOS, EXHIBICIÓN Y MORBO OCCIDENTAL.

AL CABO DE UNA SEMANA DE ASISTIR A LOS FOTÓGRAFOS Y DOCUMENTALISTAS QUE RECONSTRUYERON LA EXPEDICIÓN CIENTÍFICA EXPONIEDO HUESOS HUMANOS DESENTERRADOS DEL CEMENTERIO PARA DAR MÁS "CREDIBILIDAD" AL DOCUMENTAL, REGRESAMOS A SALTA Y PASANDO POR ÚLTIMA VEZ POR TOLAR GRANDE Y QUE NOS SIRVAN, CÓMO SIEMPRE, DESCANSAMOS UN DÍA.

ALLÍ SUPE DE LA ADMIRABLE ACTITUD DE LOS TOLDEREÑOS QUE SUPIERON DEL "MAGNÍFICO "HALLAZGO" DE LOS SACRIFICIOS HUMANOS A TRAVÉS DEL DIARIO Y QUE DECÍA ENTRE OTRAS COSAS, QUE SERÍAN EXPUESTAS EN UN FUTURO MUSEO EN LA CIUDAD DE SALTA, LEJOS DEL SANTUARIO Y DE ELLOS.

LA NOTICIA COINCIDÍA CON UN INUSUAL TEMPORAL DE FRÍO Y NIEVE QUE CASTIGABA LA REGIÓN.

TEMEROSOS, LOS PUNEÑOS, ASOCIARON EL SAQUEO DEL SITIO SAGRADO EN LA CIMA DEL VOLCÁN CON EL TEMPORAL Y REALIZARON UNA OFRENDA A LA PACHA MAMA, SUPLICANDO CALMA Y PERDÓN POR EL DAÑO CAUSADO POR LOS GRINGOS. EL FRÍO PASÓ PERO LA GENTE QUE VIVE AÚN EN TOLAR GRANDE, SUFRE EL DESAMPARO DE SU MONTAÑA SAGRADA "ACHACHILA" ULTRAJADA.

ESTA AMBICIÓN NUESTRA, COLECCIONISTA Y ENCICLOPÉDICA, NO RESPETA LAS CULTURAS NATIVAS QUE PERMANECE, PESE A TODO, SOBREVIVIENDO EN SU MUNDO. NOS EMPEÑAMOS EN INTROMETERNOS EN SU CULTURA, SIN RESPETO, Y ACTUAR SIN